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 DÉCRET n°2014-1231 du 22 octobre 2014 art. 2 relatif à l’organisation d’instances pédagogiques dans les écoles et les collèges

ÉCOLE : EMILE ZOLA 

Coordonnées de l’école : 7 rue Emile Zola 31190 AUTERIVE

Direction : Marie Rouffiac

Date de la réunion : 14 novembre 2024
Ouverture et fermeture de séance : 17h30/20h

Présents
Fonction Nom prénom

Marie Rouffiac Directrice

Gabriel Cumoura Enseignant

Fabrice Vergé Borderolle Enseignant

Sandra Bima Enseignante

Laurence Mastrorillo Enseignante

Sylvain Coulon Enseignant

Eric Escourbiac Enseignant

Cécile Lamare Enseignante

Sylvie Pailler Enseignante

Stéphanie Safforis Enseignante

Marc Fourage Enseignant coordonnateur ULIS

Mme Zampèse Adjointe aux affaires scolaires

M Ksouri Adjoint aux affaires scolaires

Mme Azéma Adjointe aux affaires scolaires

M Buzenac Chef de service affaires scolaires 

M Bertrand Directeur des services techniques

Mme Tommasi Déléguée parents d’élèves

Mme Bernhart Déléguée parents d’élèves

Mme Rodriguez Déléguée parents d’élèves

Mme Bruna Déléguée parents d’élèves

M Giorgi Délégué parents d’élèves

Mme Arbez Déléguée parents d’élèves

Daria Déléguée élèves

Sandro Délégué élève

Ornella Déléguée élève

Camille Déléguée élève

Circonscription de Auterive Circonscription de Auterive 
ACADÉMIE de TOULOUSEACADÉMIE de TOULOUSE



Excusés
Fonction Nom prénom

Inspectrice de l’Education 
Nationale

Cros Stéphanie

Maire Azéma René
Responsable agents 
techniques

Cervera Céline

Enseignante Raynaud Leslie

Les axes abordés Propositions ou conclusions
1. Questions des délégués élèves

Ecole

Merci pour les projets et les sorties : randonnée, théâtre, 
informatique, cross…

L’école pourrait-elle prêter du matériel de jeux de cour :
cerceaux, plus de ballons, jeux de cartes, kapla… ?

Pourrait-on préciser que « terrain de foot et 
ballons » au planning de récréation ne veut  pas 
dire forcément « activité foot » : par exemple handball ?

ALAE

Nous aimerions aller au gymnase plus souvent et ouvrir
les deux salles .

Le nouveau système d’appel prend du temps de jeu le
matin, pourrait-on faire l’appel en classe et rester jouer
dans la cour de 8h50 à 9h?

Nous aimerions faire plus d’activités musique/danse/gym
en intérieur.

MAIRIE
Pourrait-on avoir une horloge dans la cour ?

Il manque souvent du papier toilette dans les WC 
extérieurs.

Pourra-t-on penser pour les travaux à garder 
plus de place pour ceux qui ne jouent pas au 
foot ? (par exemple placer le terrain sur un côté)

CANTINE

Les plus grands (CE2 CM1 CM2) trouvent les portions 
insuffisantes.

→ Merci aussi à la mairie pour le cross, 
le projet théâtre et l’informatique.

→ Nous allons en commander.

→ Le planning sera modifié : il y aura un 
créneau foot et un créneau handball par semaine.

→ C’est possible le soir

→ C’est réglé depuis aujourd’hui.

→ Eve note et en parlera aux animateurs.

→ Oui.

→ Les enfants l’utilisent pour s’essuyer les 
mains, il faut utiliser les sèche-mains électriques.

→ Nous le notons.

→ Les portions sont calibrées par le cahier des 
charges, on ne peut pas les changer.



Peut-on revenir à un signal sonore ou à éteindre les 
lumières quand il y a trop de bruit ?

Serait-il possible d’avoir plusieurs choix comme au
collège ?

→ Non, car ça ne fonctionne pas vraiment.

→Non, ce n’est pas possible.

2. Bilan de rentrée, effectifs
Effectifs stables et relativement confortables par rapport à 
l’année dernière, 2 nouveaux enseignants, 2 nouvelles AESH 
(portant leur nombre à 14).
Mme Rouffiac est déchargée totalement de classe cette 
année car elle a pris les fonctions de coordonnatrice du 
PIAL 8 (gestion des AESH du secteur Auterive et 
Cintegabelle) en plus de la direction de l’école.

ULIS : Marc Fourage 10

CP :     Gabriel   Cumoura  25

CP CE1 Fabrice Vergé - Borderolle 24

CE1 :   Sandra Bima 25

CE1 CE2 Laurence Mastrorillo 23

CE2 : Sylvain Coulon 24

CM1 Eric Escourbiac 25

CM1 : Cécile Lamare et Leslie Raynaud 24

CM2  : Stéphanie Safforis 25

CM2 : Sylvie Pailler 24

Total 219 élèves

3. Vote du règlement intérieur de l’école Ajouter un point sur le prêt des vêtements
estampillés par l’école.
Le règlement est adopté à l’unanimité.

4. Résultat des élections parents et élèves, actions 
prévues

La liste unique a été élue avec un taux de participation de 
47 %. 9 titulaires et 5 suppléants.

Les élections des délégués élèves ont eu lieu également, 2
titulaires et 2 suppléants par classe.

Les parents ont d’ores et déjà prévu ou mené de 
nombreuses actions.

Les parents souhaiteraient passer à un mode de
scrutin numérique.
Le coût est modéré(moins de 50 euros par école)).
L’impact écologique est moindre.

Mairie : on entend l’argument écologique
mais économiquement, le système actuel ne 
coûte rien. On pourrait envisager le vote 
électronique s’il y avait un logiciel qui puisse
servir aux 5 écoles de la commune. La mairie va 
se renseigner auprès du prestataire informatique.

Projets des parents à venir     : 

* Marché de Noël (6 décembre)
En attente autorisation de la mairie, qui a bien 
reçu la demande, et va y répondre.



* Carnaval (15 mars?)
Détails à prévoir, sans doute le lendemain de 
celui de l’école. Les parents délégués vont 
prendre contact avec les autres parents délégués
des écoles d’Auterive pour l’organiser ensemble.

* Journée châteaux gonflables (juin)

5. Questions de santé et de sécurité

PPMS : l’exercice attentat intrusion a eu lieu le vendredi 18
octobre. L’école déplore l’absence de représentant de la 
mairie et de réponse aux différents courriers envoyés 
(invitation, retour sur l’exercice et l’absence de représentant
de la mairie) et rappelle que cet exercice incombe désormais 
à la municipalité en très grande partie. L’école remercie les
parents pour leurs excuses suite au quiproquo ayant conduit 
à l’absence de représentant des parents élus. L’exercice 
s ‘est déroulé en la présence d’une agent de la Gendarmerie
de Cintegabelle et d’une AESH qui ont pris le rôle 
d’observateurs. Les retours sont les mêmes depuis plusieurs 
années : sonnerie quasi inaudible côté rue Zola, valises
PPMS à disposition des classes incomplètes, pas de clefs
pour verrouiller certaines portes de classes.

Interphone
L’école souhaiterait la mise en place d’un digicode pour
l’interphone qui permettrait de réduire le nombre de 
sonneries par jour : on pourrait donner un code aux 
personnes venant très régulièrement ( taxis pour 
emmener les enfants aux soins, psychologue scolaire,
infirmière, AESH, animateurs, conseillers pédagogiques…)
La sonnerie retentit plusieurs dizaines de fois par jour
dans le bureau de Mme Rouffiac ou en ULIS lorsqu’elle
n’est pas disponible, ce qui perturbe le travail en ULIS
ou les réunions organisées par la directrice ou génère des 
des tensions en cas d’attente prolongée au portail.

Sécurité : pourrait-on installer un brise-vues provisoire 
côté rue Zola?
Suite au nouveau plan de circulation, beaucoup 
d’automobilistes parlent aux enfants depuis leur voiture.

La directrice déplore le fait que personne à la 
mairie ne répond ou ne rappelle en cas d’appel
potentiellement urgent.

Mairie : En cas de gros problème, un plan 
communal de sauvegarde est activé et les écoles
sont inclues et seront donc informées.

L’école fait remarquer que la mairie ne sera pas
informée si la situation d’urgence est constatée
par l’école.

Mairie : en cas d’urgence, il faut appeler les
pompiers (ou la gendarmerie).

Pour l’interphone, ça ne pose pas de problème 
de sécurité mais il serait plus judicieux de le faire
au moment des travaux.

En aparté, l’accès chantier sera autonome et 
séparé de celui de l’école, il ne générera pas de 
sonneries supplémentaires.

Mairie : la durée du feu sera modifiée dès demain. 
Pendant les travaux, une partie de la cour sera 
cachée par les modules. Pour le reste, on peut
 mettre un brise vues temporaire. Il faut aussi 
laisser un peu plus de temps pour que les 
habitudes se prennent.

6. Projet d’école : actions et projets prévus

Arts

Théâtre : 
Classes de Mmes Lamare et Safforis avec la compagnie 
« Lézards de la scène », financé par la mairie. Il y aura un 
peu plus de séances pour la classe de Mme Lamare qui est 
novice sur ce projet, contrairement aux élèves de Mme 
Safforis. La représentation aura lieu mi juin un vendredi 
après-midi à la salle Allégora.

La mairie annonce deux projets qui pourront 
associer les écoles volontaires :

Du 6 au 11 mai 2025, un camp militaire sera 
reconstitué au bois de Notre Dame à 
l’occasion du 80ème anniversaire de 
l’  Armistice   1945  . Il y aura aussi une évocation de 
l’accueil des réfugiés espagnols.

Libérer les crayons : exposition sur la liberté 
d’expression à travers le dessin de presse. En
 janvier (sous réserve que ce soit adapté aux 
jeunes enfants).



EMILA (école de musique d’Auterive): interventions pour 
tout le Cycle 2 (5 classes) avec Charlotte une fois par 
semaine au second semestre.

Chorales CM1 Mr Escourbiac, Mme Lamare. 
Le projet est un opéra pour enfants, « Orphée aux 
animaux ».

EPS

Natation CP 
De janvier à mars, 10 séances à Saverdun.

Vélo :CE2 CM1 
Avec l’aide de Benoit Tessarotto (intervenant mairie)
Au second semestre.

Escalade CM2
D’avril à fin mai, 6 à 7 séances, au gymnase du collège, 
avec l’aide de Benoit Tessarotto.

Cross des écoles de la ville d’Auterive
Le 15 octobre, en présence de toutes les écoles de la ville, 
très belle réussite, merci encore à la Mairie.

Projet randonnée,
Une par période. La première a eu lieu le 10 octobre, au 
départ de Cintegabelle, retour à pied jusqu’à l’école. 
La seconde aura lieu en décembre, probablement au départ
de Grépiac, les repérages sont en cours .

Littérature

Prix littéraire : Dire, lire, écrire contre le harcèlement 
scolaire 
En partenariat avec le CRILJ ( Centre de Recherche et 
d’Information sur la Littérature pour la Jeunesse)
Avec la participation de la mairie d’Auterive, et d’autres 
classes (Michelet à Auterive et Muret). 

Les élèves de CM2 liront de 4 à 6 albums sur le thème du 
harcèlement en milieu scolaire, débattront et voteront pour 
élire leur livre préféré et décerner un prix littéraire à l’auteur.

L’élection devrait se dérouler à la médiathèque d’Auterive 
(ou à la mairie si ce n’est possible), les différents acteurs du 
projet sont en train d’organiser cette journée temps fort du 
projet.

Rencontre auteurs avec le CADP :

 La classe de CE1 de Mme Bima et la classe de CE2 de Mr 
Coulon rencontreront Ghislaine Roman (« Le livre des peut-
être », « Le cerf volant de Toshiro », « Ouf ! »…) après avoir
travaillé sur ses livres. 

La classe de CM1 de Mr Escourbiac rencontrera Frédéric 
Maupomé (« Supers », « Anuki »…)



Sorties

Cinéma Oustal
Toutes les classes s’y rendront plusieurs fois dans l’année.

Médiathèque
Toutes les classes devraient s’y rendre deux fois dans 
l’année pour participer à des ateliers ou emprunter des 
livres.

7. Point relatif au projet de rénovation Point sur le chantier  (Mr Bertrand) : 
On est dans une phase administrative.
On attend encore le permis de construire.
Il faut changer la catégorie des bâtiments de
l’école Zola (au niveau des normes de sécurité),
ce changement demande des délais. Il  faut donc 
redéposer une demande de permis de construire mais le
délai d’instruction sera raccourci.
En parallèle, les marchés ont été lancés et la 
mairie analyse les offres.

Planning prévisionnel :

Décembre : préparation du chantier. Pose des
classes modulaires dans la cour côté rue Zola au
niveau du terrain de basket.
L’espace chantier se situera sur le parking
enseignant.

Janvier/février     :  
Début des travaux, qui commenceront par le 
bâtiment des classes de Mr Coulon, Mr Vergé 
Borderolle et de l’ULIS.

Fin 2025
Fin des travaux 

Le désamiantage se fera en dehors de la période 
scolaire (il y en a peu, les toits ne sont pas en 
amiante, seulement les descentes d’eau de pluie).

Les réunions pour évoquer le chantier vont 
bientôt reprendre.

Les parents expriment des regrets quant au fait 
que leurs demandes aient été peu prises en 
compte, la mairie répond que le projet a été
concerté en amont mais qu’à un moment vient le
temps des décisions.

Les enseignants souhaitent faire remarquer 
qu’ils n’approuvent pas le choix concernant
l’implantation des locaux de l’ALAE à la place de
la BCD et de la salle arts plastiques (qui est 
aussi la salle de réunion) et réaffirment leurs 
réserves à ce sujet, qui n’a pas été évoqué lors 
des concertations.



Ils ajoutent que cette implantation de l’ALAE 
dans les bâtiments des classes priverait l’école 
d’un local dévolu à une classe en cas d’ouverture
future. 
Ils notent également le problème de 
l’éloignement des différents pôles de l’ALAE 
(entre l’accueil qui serait près du feu rue Zola et
la salle Pom d’Api) mais aussi la grande distance
entre la sortie de l’école qui reste inchangée et la
sortie de l’ALAE, ce qui pourrait poser problème 
sur les moments de transitions entre les deux 
temps.

Les parents formulent également des réserves 
par rapport à la circulation et le nombre de places
de parking à cet endroit pour venir déposer et
récupérer les enfants. Ils craignent de
nombreuses incivilités.

8. Questions des parents

Tout d’abord nous tenons à présenter nos excuses 
concernant notre absence au PPMS et remercier tous les 
organisateurs du CROSS. 

ALAE 
- Allez-vous mettre en place un document clair pour expliquer
 les modalités de réservation et de facturation. Délais de 
réservation ou annulation … 

- En quoi consiste la nouvelle organisation entre 8h50 et 9h ? 
Pourquoi les enfants ne peuvent-ils plus jouer dans la Cour ?
Cette organisation va-t-elle durer toute l’année ?

- Concernant les vêtements oubliés ou perdus, pouvez-vous 
envisager de les distribuer à un autre moment que le mardi
sur le temps ALAE ? Certains parents préféreraient que leurs enfants
jouent sur ce temps-là plutôt que rester assis et voir 
défiler des vestes qui ne leurs appartiennent pas. 

Sécurité - Le stationnement est de plus en plus dangereux 
aux abords de l’école. Manque de places handicapées, 
l’accès pompier est parfois bloqué et des individus continuent
à se garer sur le trottoir collé aux salles grises et jaunes 
malgré le marquage au sol qui est censé l’interdire. 

- Est-ce que la police municipale pourrait mettre une
personne aux heures d’affluence ? Serait- il envisageable de 
remettre les caméras de surveillance ? Ou un autre dispositif 
de dissuasion ? 

- Pourriez-vous sécuriser le passage entre la salle Pom
d’API et la petite porte qui mène à l’école ? Cela condamnera
2 places de parking mais rendra le trajet école/gymnase 
beaucoup plus sûr pour les enfants. 

→ Le logiciel a changé. Les règles de facturation
également. Un tutoriel a été envoyé. On peut 
décocher l’enfant jusqu’à 48h avant.

→ Retour à la situation antérieure. L’accueil de 
8h50 à 9h se fait à nouveau dans la cour.

→ Eve dit avoir mis en place cette habitude pour 
répondre au mécontentement des parents dont 
les enfants rentraient sans manteau. Les parents
ne se plaignaient pas quand c’était fait entre midi
 et 13h30, mais le souci est que les vêtements 
étaient perdus à nouveau dans l’après-midi.
On ne peut contenter tout le monde.

→ La police municipale est parfois présente, 
surtout le mercredi.

→ L’accès est sécurisé à condition 
d’emprunter le portillon proche de la 
salle jaune.



Cantine
- La qualité du repas est fluctuante mais mauvaise de
manière générale, Assaisonnement, sauces, cuisson des 
aliments… Est-il possible via la mairie ou la CCBA de faire
un sondage auprès des familles d’Auterive pour connaître
l’opinion des parents et des enfants afin d’améliorer ce qui 
peut l’être ?  Si non, autorisez-vous les parents d’élèves à 
mettre en place ce sondage a l’échelle de notre école ? 

- Au précédent conseil la mairie avait proposé aux parents
délégués une visite dans les cuisines du prestataire ? Une 
date a-t-elle été retenue ? Le projet est-il toujours d’actualité?

- Dans un précédent conseil d’école la mairie et l ALAE
avaient proposé de faire fabriquer aux enfants des jetons 
pour que les enfants puissent voter à la fin de chaque
service et donner leur avis sur l’ensemble du repas. Où en 
est la fabrication des jetons ?

- Concernant les jours de carences en cas d’enfant malade
certains parents aimeraient venir récupérer le repas facturé 
mais non consommé par leur enfant. Aucune disposition 
n’est prévue dans le règlement intérieur. Comment faire pour
rendre cela possible ? 

- Que faites-vous des restes alimentaires consommables ?
Certains enfants aimeraient faire connaissance avec les 
cochons à qui sont destinés les déchets après chaque 
service, est-ce que cela serait envisageable ? 

- Dans une logique de lutte contre le gaspillage alimentaire,
serait-il possible de mettre en place un chariot qui permettrait
aux enfants de déposer des fruits ou des produits laitiers non 
entamés afin qu’ils servent pour d’autres enfants au lieu de 
les mettre à la poubelle ? 

Divers 
- Peut-on envisager pour l’année prochaine d’effectuer les
élections par voie électronique ? Cela serait plus écologique.

- Concernant le certificat médical demandé pour le CEM
peut on l’annuler ? Sachant qu’il n’est plus obligatoire dans 
les clubs. Il suffit de le remplacer par une attestation sur 
l’honneur signée par le parent de l’enfant. 

- Pourriez-vous mettre en place un accès handicapé à la salle
Pom d’API ? 

- Il manque régulièrement du papier toilette et du papier pour 
s’essuyer les mains dans les toilettes, des sèche mains
vont-ils être installés pendant la future rénovation ?

 Travaux 

- Où en sommes-nous ? Les parents d’élèves n’ont plus de
nouvelles depuis plusieurs mois. Aucune réponse aux
différents mails qui ont été envoyés. Pourquoi n’y a-t-il plus 
de réunions ? La période de concertation est-elle finie ? 

→ Point à réfléchir

→ La mairie va repositionner une date.

→ Ca va être fait.

→ Ce n’est pas possible.

→ Tout est jeté sauf le pain et les fruits 
conformément à la réglementation, pour ne pas
casser la chaîne du froid.

→ Seuls les fruits et le pain sont gardés. Atten-
tion aux allergies ou aux disputes si les enfants 
se donnent des éléments de leur repas.

→ Voir point 4 élections

→ La juriste de la mairie indique que dans un
cadre municipal c’est encore obligé.

→ C’est prévu
 

→Il y a un passage supplémentaire à midi. Les 
sèches mains sont déjà installés.

→Voir point 7 projet de rénovation

Secrétaires de séance : Fabrice Vergé Borderolle, Gabriel Cumoura, 14/11/2024


